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様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

１ 会議名 愛南町営業戦略推進懇話会 

２ 議題 愛南町営業戦略推進計画(基本戦略)の進捗について 

３ 開催日時 令和５年３月８日(水)13時 30分から 14時 15分まで 

４ 開催場所 愛南町役場(本庁)２階 第一会議室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

米澤裕幸、梶田秀樹、山岡惣一郎、坂本和也、ヤング亜由美、山口

憲昭、深堀 毅、松田昌治、島本知子、小野山浩司、足立ゆかり 

（計 11人） 

７ その他 

担当所属 

所属名 商工観光課 

担当職員 

(職・氏名) 

課長・兵頭重徳、課長補佐・大森安洋、 

課長補佐・福原晶子、主査・松田純一、 

主査・荒木章太          （計５人） 

議事内容(次ページから) 
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発言者 発言内容 

事務局 大森 
 
 
 
 
 

事務局 兵頭課長 
 

事務局 大森 
 
 
 

事務局 兵頭課長 

 
事務局 大森 

 
 

委員一同 
 

事務局 大森 
 
 

委員一同 
 

事務局 大森 
 

 
事務局 松田 

 
 

事務局 大森 
 
 
 

委員一同 
 

事務局 大森 
 

 
事務局 松田 

 
 

事務局 大森 
 
 

定刻となりましたので、ただ今から愛南町営業戦略推進懇話
会を始めさせていただきます。私、進行を務めます商工観光課大
森と申します。円滑な議事の進行に御協力をお願いいたします。 
それでは、開会に当たり、商工観光課長の兵頭より御挨拶を申し
上げます。 
 
 (開会挨拶) 
 
それでは、議事に入ります。 
まず、「第３章 将来ビジョン 目標指標の変更について」課

長から説明いたします。 
 
(第３章 将来ビジョン 目標指標の変更について説明) 

 
説明が終わりました。目標指標の変更について、御意見や御質

問などありますでしょうか。 
 
(意見なし) 

 
特になければ、目標指標の変更について、御承認いただけるよ
うでしたら拍手をお願いします。 
 
(一同拍手) 

 
ありがとうございます。それでは、続いて第４章 計画の展開

について、担当から説明いたします。 

 
(第４章 計画の展開 基本戦略１の実績と計画について説
明) 

 
基本戦略１の説明が終わりました。何か、御意見や御質問、う

ちの団体はこんなこともやりましたとか、来年度の特別な施策
などありますでしょうか。 
 
(意見なし) 

 
特になければ、11 ページ、基本戦略２ふるさと納税の拡大に

ついての実績と計画を担当から説明します。 

 
(第４章 計画の展開 基本戦略２の実績と計画について説
明) 

 
基本戦略２の説明が終わりました。何か、御意見や御質問など

ありますでしょうか。 
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発言者 発言内容 

松田委員 
 
 
 

小野山委員 
 
 
 

事務局 兵頭課長 
 
 

松田委員 
 

 
 

事務局 兵頭課長 
 
 

事務局 大森 
 

委員一同 
 

事務局 大森 
 
 

事務局 福原 

 
 

事務局 大森 
 
 

深堀委員 
 
 
 

山口委員 
 
 

 
 
 

事務局 兵頭課長 
 
 
 

寄付者へのアプローチについて、パンフレットを返礼品に同
封して発送していますが、ほかの事業者にも実施してもらえれ
ばと思います。 
 
強制的に町から指定されたものを同封させても良いと思いま

す。できればチラシ等をたくさん構えていただけると助かりま
す。 
 
今年度は、12 万件の発送件数になる予定です。しっかりとＰ

Ｒできるようにしていきたいと思います。 
 
今季は、柑橘の寒害がありました。発送ができなかったら、お

客さんに迷惑がかかるので、そのために、注文数を抑えることも

あります。その辺りスムーズにできる方法があればいいですね。 
 
クレームが一番怖いので、出せる量をしっかり把握し、注文の

受付ができたらと思います。 
 
ほかにありますか。 

 
(意見なし) 

 
特になければ、17 ページ、基本戦略３観光振興の戦略的推進

と体制づくりについての実績と計画を担当から説明します。 
 
(第４章 計画の展開 基本戦略３の実績と計画について説

明) 
 
基本戦略３の説明が終わりました。何か、御意見や御質問など

ありますでしょうか。 
 
アウトドアブームでキャンパーや車中泊が増えています。ア

ウトドアの振興等について取り入れていただければと思いま
す。 
 
だんだん館の関係だが、開いているのか開いていないのか分

からないので、案内しづらいです。せめて定休日などを決めてい
ただければ良いのですが。 

また、鹿島も施設を充実しないと難しいと思っています。キャ
ンプ場も修繕が必要だと思うので、考えていただきたいです。 
 
鹿島は県の施設なので、県に要望を行い、ようやく修繕しても

らえるようになりました。 
だんだん館も地区の高齢化が進み、運営が厳しくなっている

ので、今後どうするのか引き続き協議させていただきたいと思
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発言者 発言内容 

 
 

事務局 大森 
 
 
 

深堀委員 
 
 

事務局 兵頭課長 
 
 
 

 
 

事務局 大森 
 

委員一同 
 

事務局 大森 
 
 

事務局 松田 
 
 

事務局 大森 

 
 

ヤング委員 
 
 
 
 
 
 

事務局 福原 
 
 

 
 

事務局 兵頭課長 
 
 
 
 

います。 
 
観光振興等イベント補助金ですが、４月に審査会があるので、

各団体でやってみたいことがあればこぞって出していただきた
いと思います。 
 
来年度びやびやかつお広め隊のほうでスタンプラリーを実施

します。ぜひ来客が見込めるようなイベントにしたいです。 
 
従来冬の陣と秋の味覚彩、夏の陣と３つやっていたが、コロナ

で実施が難しかったため、今年度から冬と秋のイベントを民間
の活力を活用して、挙手制でやっていただいています。 
この冬の牡蠣まつりは盛況でしたので、ぜひ、来年度も民間の

活力を引き出しながらやっていきたいと思います。 
 
ほかにありますか。 

 
(意見なし) 

 
特になければ、29 ページ、基本戦略４事業者の育成、販促支

援と組織化についての実績と計画を担当から説明します。 
 
(第４章 計画の展開 基本戦略４の実績と計画について説
明) 

 
基本戦略４の説明が終わりました。何か、御意見や御質問など

ありますでしょうか。 
 
県補助金に対する町の上乗せ補助のおかげで、事業者の負担

が軽減されており、感謝しています。ただ、該当にならないメニ
ューがあるので、それについても該当になればうれしいです。 
創業支援についても活用できていると思いますが、該当にな

らない場合があるので、その辺り使いやすくなれば大変有難く
思います。 
 
協力隊について、現在１名活動中で、新たに観光振興に携わる

人を１名、特産品開発などに携わる人も１名募集予定となって
おり、さらに外国人雇用に携わる人を１名募集する予定です。周

知など御協力いただければと思います。 
 
愛南漁協のほうでインドネシアの方に 60人体制で来ていただ

いています。ただ漁協で実施しているため、一本釣りや巻き網な
ど水産業にしか斡旋できない状況です。 
建設や福祉関係は、新しく組合を作らなければならないため、

愛南漁協で学ばしていただいて、農林・水産・建設・福祉などの
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発言者 発言内容 

 
 
 
 

事務局 大森 
 

委員一同 
 

事務局 大森 
 
 
 

小野山委員 

 
 

事務局 兵頭課長 
 
 
 

小野山委員 
 
 
 
 
 

事務局 兵頭課長 

 
 

島本委員 
 
 

事務局 兵頭課長 
 
 
 
 
 
 

事務局 大森 
 
 
 
 
 
 

受け入れ団体を作れたらということで１名募集しています。 
求人を出してもなかなか応募がないので、積極的に外国人を

雇用するしかないかなという状況です。 
 
ほかにありますか。 

 
(意見なし) 

 
特になければ、これで次第２の営業戦略推進計画の進捗につ

いてを終わります。続いて次第３のその他ですが、全体を通して
何かございますか。 
 
外国人に頼らなければ、労働力は全然足りていないのでしょ

うか。 
 
そうですね、商工観光課の横に就職支援センターがあります

が、福祉、建設、農林、水産のどの部門も人材不足で、求人をだ
してもなかなか応募が集まらない状況です。 
 
ある建設会社から聞きましたが、技術のある町民の中には、町

外に通っている人もいます。何か他所には魅力みたいなものが
あるのかなあとは思いますが。 
外国人雇用も大切ですが、町内の良い人材を活用できると良

いですね。 
 
ミスマッチが続いているようです。条件を良くしたりしたと

してもなかなか厳しいです。 
 
今の愛南町の人が、愛南町に勤めないということ、町としては

どう考えているのでしょうか。 
 
このような意見は、こちらまで届いていませんでした。とにか

く求人しても応募が来ないので、何とかしてくれというのが事
業者の要望です。漁協さんが外国人人材で 60人、ゆくゆくは 100
人雇用するとのことですが、短期的には、その流れに乗る必要は
あるのかなと思います。特に建設関係は、厳しい状況と聞いてお
ります。 
 

都会の方も就活が始まった時期ですが、都会の企業ですら募
集しても来てくれない事実とのことで、先日来庁された東京の
大きな会社の社長が、かなり好条件を提示してもなかなか応募
がないと言っていました。南宇和高校にも斡旋してほしいとい
う要望もあったくらいです。都会も若い子の人材の取り合いを
している状況です。 
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発言者 発言内容 

事務局 兵頭課長 
 

梶田委員 
 
 

事務局 兵頭課長 
 

山岡委員 
 
 

事務局 兵頭課長 
 
 

深堀委員 
 

小野山委員 
 
 

事務局 大森 
 

梶田委員 
 
 
 
 

事務局 兵頭課長 

 
 

事務局 大森 
 
 
 
 
 

足立委員 
 
 
 

 
 
 
 
 

事務局 兵頭課長 
 

インドネシアの人の働きぶりはどうでしょうか。 
 
まったく問題ないです。挨拶もしっかりし、時間も守っていま

す。また今度空港に迎えに行きます。 
 
久良漁協にも来られているのですよね。 

 
来ていただいています。きちんと仕事をこなしてくれるので、

良い人材だなあという印象です。 
 
円安の関係もあり、日本自体が選ばれなくなっていると聞い

ています。 
 

逆に出稼ぎにいっているくらいかもしれませんね。 
 
インドネシアは、２億８千万の人口があるので、強いと思いま

す。 
 
ほかにありますか。 

 
協力隊の募集をしていますが、協力隊卒業後のアフターケア

をしっかり考えたほうがいいのではと思います。折角仕事をし
てもらっても、町に残ってもらえないのでは、もったいないで
す。 
 
残られる方が６割くらいでしょうか。コミュニティなど、合う

合わないがあるとは思いますが。 
 
今回の商工観光課の募集では、ある程度のゴールを作って募

集をしています。卒業後、観光協会で観光振興をしてもらうと
か、外国人雇用の組合を立ち上げてもらうとかです。逆にそうい
うものがなく、漠然と卒業後起業等するというのは辛いのかな
と思います。 
 
そもそもですが、だれが協力隊の人なのか、地元の人は知らな

かったりします。また、町が協力隊に何をしてほしいのか、本人
たちも分かっていないのではないでしょうか。 
インドネシアの方を雇っても、後継者はどうするのでしょう

か。実習生なので、技術を身に着け帰国してしまいます。インド
ネシアの方を雇うのも大事だけど、後継者の募集もしないとい
けません。根本的なところから募集をしないといけないと思い
ます。 
 
解決しにくい問題なので、思い切った施策を打たないといけ

ないかもしれません。 
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発言者 発言内容 

 
事務局 大森 

 
松田委員 

 
 
 
 
 
 
 

事務局 大森 
 

 
深堀委員 

 
 

小野山委員 
 
 
 

事務局 大森 
 

委員一同 
 

事務局 大森 

 
事務局 松田 

 
事務局 大森 

 
ほかにありますか。 

 
季節のアルバイターを受け入れる場所がありません。難しい

とは思いますが、ワンルームで寝られるところなどを町で整備
していただければと思います。 
柑橘獲りをしたい人はいるが、愛南町で泊まれるところがな

いのです。インドネシアの方は、休日はゲームしかしていないと
聞いたこともありますが、その時に柑橘獲りに来てもらうこと
はできないでしょうか。 
 
水産業で来ていただいているので、異業種は厳しいと思われ

ます。 

 
結局は、子どもが増えるようにしなければならない。なかなか

大変だとは思いますが。 
 
滋賀県のある市では、ものすごい手当で子供一人当たり３千

万くらい投資しているらしいですよ。それで移住者も増えてい
るとのことです。 
 
ほかにありますか。 

 
(意見なし) 

 
特になければ、担当から事務連絡があります。 

 
(事務連絡) 

 
それでは、これで全ての議事は終了です。皆様、本日は長時間

にわたり、ありがとうございました。お気を付けてお帰り下さ
い。お疲れ様でした。 

 


